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Ata da Reunião Ordinária nº 169, 1 

da Câmara de Graduação, do 2 

Conselho de Ensino, Pesquisa e 3 

Extensão, realizada no dia 19 de 4 

agosto de 2014. 5 

No dia dezenove de agosto do ano de 2014, na Sala dos Conselhos, 6 

reuniu-se ordinariamente a Câmara de Graduação do Conselho de 7 

Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência da Pró-Reitora de 8 

Graduação, Profª. Angela Maria de Sousa Lima, da Diretora de Assuntos 9 

Acadêmicos, Profa. Adriana Regina de Jesus, da Diretora de Apoio à 10 

Ação Pedagógica, Profa. Maria Helena Dantas de Menezes Guariente e 11 

dos seguintes Conselheiros: Marli de Lourdes Verni, Adilson Luiz Seifert, 12 

Ana Virginia Carvalhaes de Faria Sampaio, Letícia Gorri Molina, Thais 13 

Helena D’ Abronzo, Marcos Rodrigues Aulicino, Adriana Rosecler Alcará 14 

Engelmann, Cássia Thais Bussamra Vieira Zaia, Wesley Attrot, Helen 15 

Cristina de Mattos Senefonte, Mariana Aparecida Bologna Soares, Jair 16 

Gravena, Aricieri Devidé Júnior, Cláudia Siqueira Baltar, Paula da Silva 17 

Hatadani, Vanessa Tavares de Oliveira Barros, Crivaldo Gomes 18 

Cardoso Junior, Orlando Mendes Fogaça Junior, Maria Elisa Wotzasek 19 

Cestari, Gerson Cendes Saragosa, Juliani Chico Piai, Marcia Greguol, 20 

Eliana Carolina Vespero, Graziela Scalianti Ceravolo, Maria Cristina 21 

Muller, Marcello Ferreira da Costa, Roberta Romaniolo de Mattos, 22 

Carlos Alberto Hirata, Ayoub Hanna Ayoub, Maria Carolina de Godoy, 23 

Ricardo Cezar Ferreira, Márcia Hiromi Sakai, Roberta Lemos Freire, 24 

Fátima Carneiro dos Santos, Márcio Grama Hoeppner, Mônica 25 

Aparecida Rodrigues Luppi, Ari Bassi do Nascimento, Desire Blum 26 

Menezes Torres, João Carlos Alves, Lisiane Freitas de Freitas, Evelyn 27 

Secco Faquin e Ana Maria Bridi. Ausências não Justificadas: Marco 28 

Antonio Gonçalves Valle, Miguel Belinati Piccirillo, Marco Antonio Neves 29 

Soares, Márcio Santos de Santana, Michele Salles El Kadri, Fernanda 30 

Machado Brener, Edmilson Lenardão e Regina Célia Alegro. I 31 

INFORMES: A Pró-Reitora Profa. Ângela Maria de Sousa Lima, iniciou a 32 

reunião com os informes, passando a palavra à Psicóloga do NAC-33 

Prograd, Ingrid Ausec que convidou a todos para o IV SIES – “Seminário 34 

sobre Inclusão no Ensino Superior”, a realizar-se nos dias 18 e 19 de 35 

setembro de 2014, no anfiteatro do CCH. Na sequência, a Profa. Maria 36 

Helena Guariente lembrou sobre o terceiro encontro com Profa. Léa 37 

Anastasiou, que ocorrerá nos dias 03 ou 04 de setembro de 2014, na 38 

sala 683, do CECA. A mesma ressaltou que os encontros estão sendo 39 

ricos e estão conseguindo fazer-nos repensar os cursos de graduação. 40 

A seguir, a diretora de Assuntos Acadêmicos, Profa. Adriana Regina de 41 

Jesus, divulgou o debate promovido pela Pró-Reitoria de Graduação, em 42 

parceria com a COPS/COPESE, com o Programa OBEDUC/Ciências 43 
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Sociais e com a PROPLAN, para discutir o ENEM e a proposta de 1 

adesão ao Sistema de Seleção Unificada (SISU). O evento iniciará no 2 

dia 02 de setembro de 2014, às 14h00, no Anfiteatro Maior do CCH, 3 

tendo como temáticas: “As funções e as influências do ENEM nas 4 

Políticas para o Ensino Médio e o Ensino Superior”, ministrada pela 5 

Professora Dra. Ileizi Luciana Fiorelli Silva e os mestrandos Daniel Vitor 6 

Vicente e Henrique Alves Neto; e “ENEM e vagas remanescentes no 7 

Processo Seletivo Vestibular da UEL”, ministrada pela professora Dra. 8 

Cristina Valéria Bulhões Simon, da COPS. Dando sequência a estas 9 

reflexões, no dia 23 de setembro de 2014, às 14h00, no anfiteatro Cyro 10 

Grossi - CCB, haverá outra mesa redonda, com a participação do Prof. 11 

Dr. Jair Ferreira de Almeida, da Prograd – Universidade Tecnológica 12 

Federal do Paraná – UTFPR e da professora Dra. Martha Marcondes - 13 

Proplan/UEL. O objetivo é discutir com a comunidade acadêmica as 14 

políticas públicas de ingresso dos estudantes na universidade. A seguir, 15 

a Pró-Reitora informou sobre a solicitação da Prograd aos 54 cursos, 16 

feita por mensagem eletrônica nas semanas anteriores, a fim de 17 

subsidiar as discussões acerca dos procedimentos administrativos e 18 

pedagógicos dos Programas de Intercâmbio e sobre a participação da 19 

UEL na Política de Internacionalização. Nesta mensagem eletrônica, 20 

reforçada neste informe oral, a Pró-Reitora lembrou a importância da 21 

contribuição dos Coordenadores de Colegiado de Curso de Graduação, 22 

respondendo as seguintes questões: 1) “Os estudantes do curso 23 

participam de algum tipo de Intercâmbio Acadêmico”? “Qual”? 2) “Os 24 

integrantes do Colegiado de Curso conhecem a Resolução CEPE 25 

143/2012 que ‘Regulamenta os Procedimentos referentes aos Registros 26 

Acadêmicos dos Estudantes de Graduação participantes de Programas 27 

de Intercâmbio e Mobilidade Acadêmica’"? “Quais as dúvidas mais 28 

frequentes”? “Há sugestões para melhoria dessas regulamentações”? 3) 29 

“Descreva situações, problemas ou dúvidas referentes à participação 30 

dos estudantes do Curso em Programas de Intercâmbio Acadêmico. 31 

Sugira melhorias”. Profª. Angela lembrou que as respostas deverão ser 32 

enviadas para o endereço eletrônico da Prograd [prograd@uel.br] até o 33 

dia 01 de setembro de 2014. Após sistematizadas, as mesmas serão 34 

pautadas em reunião com todos os Coordenadores de Colegiado de 35 

Curso de Graduação, no dia 15 de setembro de 2014, às 14h30, na Sala 36 

de Eventos do CCH. Com relação ao Programa Ciência sem Fronteiras, 37 

a Profa. Maria Helena reforçou o Edital que os coordenadores estarão 38 

recebendo, destacando que são 21 países participantes. A professora 39 

comunicou que, desta vez, a mudança é que os coordenadores de 40 

colegiado deverão manifestar seus pareceres apenas após o processo 41 

ser organizado, com todas as documentações dos alunos. O próximo 42 

informe foi coordenado pelo Prof. Crivaldo Gomes Cardoso Junior, 43 
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coordenador do colegiado do curso de Educação Física, habilitação 1 

Bacharelado. O docente comunicou que uma comissão específica está 2 

realizando o processo de discussão em torno à reformulação dos cursos 3 

de Educação Física e de Esporte, propondo um currículo de transição, 4 

elaboração processual que vem sendo acompanhada pela assessoria 5 

pedagógica da Profa. Lea Anastasiou. II ORDEM DO DIA 1) 6 

OF.PROGRAD Nº 69/2014 – Referendo ao nome da Profª. Maria 7 

Carolina de Godoy, Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras 8 

– LET, como membro da Câmara de Graduação, para composição 9 

da Comissão de Acompanhamento e Avaliação da Política de Cotas 10 

na UEL. A Câmara de Graduação referendou, por aclamação, o nome 11 

da referida Professora para compor a comissão de acompanhamento e 12 

Avaliação da Política de Cotas na UEL. 2) Discussão e votação da Ata 13 

168 Aprovada. MINUTAS DE DELIBERAÇÕES 3) Processo 14 

nº16915/2014 – Inclui Libras – Língua Brasileira de Sinais como 15 

disciplina especial no Projeto Pedagógico do Curso de 16 

Odontologia. Após relato do Prof. Márcio Grama Hoeppner, 17 

coordenador do curso de Odontologia, a Câmara de Graduação aprovou 18 

a minuta de Deliberação que Inclui Libras – Língua Brasileira de Sinais 19 

como disciplina especial no Projeto Pedagógico do curso de 20 

Odontologia, conforme Deliberação nº.18/2014 4) Processo nº 21 

17290/2014 – Inclui Libras – Língua Brasileira de Sinais como 22 

disciplina especial no Projeto Pedagógico do Curso de Serviço 23 

Social. Após relato da Profa. Evelin Secco Faquin, Vice-Coordenadora 24 

do Colegiado do curso de Serviço Social, a Câmara de Graduação 25 

aprovou a minuta de Deliberação que Inclui Libras – Língua Brasileira de 26 

Sinais como disciplina especial no Projeto Pedagógico do Curso de 27 

Serviço Social, conforme Deliberação nº.19/2014 5) Processo nº 28 

8546/2014 – Altera a composição do colegiado do Curso de 29 

Filosofia. Após relato da Coordenadora do colegiado do curso, Profa. 30 

Maria Cristina Muller, a Câmara de Graduação aprovou a minuta de 31 

Deliberação que altera a composição do colegiado do Curso de 32 

Filosofia, conforme Deliberação nº.17/2014  6) Processo nº 17908/2014 33 

– Estabelece Adequações curriculares no Curso de Graduação em 34 

Fisioterapia, currículo 2012. Após relato da coordenadora do colegiado 35 

do Curso, Profa. Roberta Romaniolo de Mattos, a Câmara de 36 

Graduação aprovou a minuta de Deliberação que Estabelece 37 

Adequações curriculares no Curso de Graduação em Fisioterapia, 38 

currículo 2012, conforme deliberação nº 21/2014 7) Processo 39 

nº16914/2014 – Estabelece adequações curriculares no curso de 40 

Graduação em Letras Português – Bacharelado – Estudos 41 

Literários; Licenciatura – Língua Portuguesa e Respectivas 42 

Literaturas, currículo 2014 Após relato da Profa. Maria Carolina de 43 
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Godoy, a Câmara de Graduação aprovou a minuta de Deliberação que 1 

estabelece adequações curriculares no curso de Graduação em Letras 2 

Português – Bacharelado – Estudos Literários; Licenciatura – Língua 3 

Portuguesa e Respectivas Literaturas, currículo 2014, conforme 4 

deliberação nº22/2014. REGULAMENTO DE ESTÁGIO 8) Processo 5 

nº18311/2014 – Regulamento de Estágio Curricular Obrigatório do 6 

curso de Matemática – Habilitação: Bacharelado em Matemática 7 

Empresarial. Após relato do Prof. Eliandro Rodrigues Cirilo, 8 

coordenador de estágio do curso de Matemática, a câmara de 9 

Graduação aprovou o Regulamento de Estágio Curricular Obrigatório do 10 

curso de Matemática – Habilitação: Bacharelado em Matemática 11 

Empresarial, conforme Deliberação nº. 20/2014. MINUTAS DE 12 

RESOLUÇÕES 9) Processo nº 18285/2014 – Estabelece o calendário 13 

das atividades de Ensino dos Cursos de Graduação para o ano 14 

letivo de 2015. Após ampla discussão, o CALENDÁRIO ACADÊMICO 15 

2015, foi aprovado pela Câmara de Graduação e recomendado ao 16 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, com as seguintes ressalvas 17 

dos Conselheiros: a) início das atividades acadêmicas em 19 de 18 

fevereiro de 2015; b) disposição de data para cancelamento de 19 

disciplinas ofertadas apenas no segundo semestre letivo (sistema 20 

crédito – anual); c) ampliação de dias para solicitação do cancelamento 21 

de disciplinas optativas; d) data da “Feira das Profissões”, que antes 22 

estava prevista para maio, ser transferida para junho. Registrou-se 23 

ainda, a sugestão, feita pelo Prof. Ari Bassi do Nascimento, coordenador 24 

do Curso de Psicologia, de composição de uma Comissão de Estudos, 25 

para analisar a situação do horário (hora cheia), possibilitando a 26 

diminuição do número de semanas no calendário acadêmico. 10) 27 

Processo nº 21866/2013 – Estabelece diretrizes para o ingresso de 28 

estudantes apenados na Universidade Estadual de Londrina. No 29 

relato, a Profa. Ângela lembrou os novos documentos, encartados ao 30 

Processo nº 21866/2013, enviados na semana anterior aos 31 

conselheiros, para subsidiar os debates sobre o tema: a) Relato da 32 

reunião realizada  em 30/06/2014,  na VEP/Londrina, com o juiz Dr. 33 

Katsujo Nakadomari,  na presença da  Pró Reitoria de Graduação; e  da 34 

ASTEC/PROGRAD; [Já apresentado oralmente na Câmara de 35 

Graduação de julho];  b) Ofício nº 097/2014, da COPS, do dia 36 

17/07/2014, referente à solicitação da PROGRAD de elaboração de uma 37 

proposta de Minuta de Resolução de diretrizes para o ingresso de 38 

estudantes apenados na Universidade Estadual de Londrina [assim 39 

como a Minuta COPS]; e resultado da reunião da COPS/COPESE, 40 

realizada em 10/07/2014; [Já apresentado na câmara de graduação de 41 

julho]; c) Relato da reunião realizada  em 01/08/2014,  na VEP/Londrina, 42 

com o juiz Dr.Katsujo Nakadomari,  na presença da  Pró Reitoria de 43 
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Graduação;  da ASTEC/PROGRAD; da PJU/UEL; do Colegiado do  1 

Curso de Graduação em Matemática e da direção da PEL I;  d) Relato 2 

da reunião realizada  em 07/08/2014, na SEJU/PR, em Curitiba/PR, na  3 

presença da  reitora Profa. Dra. Berenice Jordão e da Secretária da  4 

SEJU [Secretaria Estadual de Justiça do  Paraná], Dra. MARIA TEREZA 5 

UILLE GOMES; e) Cópia do Ofício nº OF.R.Nº 599/2014, assinado 6 

pela  reitora Profa. Dra. Berenice Jordão, remetido pelo Gabinete da 7 

UEL, em 02/08/2014, endereçado à SEJU [Secretaria Estadual de 8 

Justiça do Paraná], em Curitiba/PR,  à  Secretária Dra. MARIA TEREZA 9 

UILLE GOMES; f) Novas respostas [Ofícios] dos Departamentos, 10 

Colegiados de Curso e Centros de  Estudos sobre  o Processo nº 11 

21866/2013. Profa. Ângela lembrou aos conselheiros que novos ofícios 12 

e mensagens eletrônicas foram recebidos na Prograd, acerca do 13 

referido processo, após a reunião da Câmara de Graduação de julho, 14 

citando os conteúdos dos seguintes documentos: Ofício do curso de  15 

Psicologia, de 13 de agosto de 2014; Ofício do CCA, enviado em 14 de 16 

agosto de 2014, contendo as respostas dos departamento de  17 

Agronomia,  Zootecnia, Ciências de Alimentos, Clínicas Veterinárias e  18 

Medicina Veterinária Preventiva; Ofício do CCS, enviado em 19 de 19 

agosto de 2014, cujo conteúdo foi lido na íntegra, conforme citado a 20 

seguir “Em resposta ao OF.PROGRAD Nº 76/2014 informamos que, em 21 

reunião realizada em 14/08/2014, os conselheiros do Centro de Ciências 22 

da Saúde se posicionaram contrários à instauração de uma resolução 23 

para regulamentar o Processo Seletivo Vestibular para os apenados, 24 

visto que isso iria institucionalizar o processo e também porque iria dar 25 

uma conotação de discriminalização dessas pessoas, o que não é o 26 

caso. Assim, a própria Resolução do Vestibular serviria, também, para 27 

os apenados, caso eles venham a se inscrever para o pleito, com a 28 

Universidade dando a eles o mesmo tratamento que daria para qualquer 29 

outro candidato que estivesse fazendo sua inscrição. Com isso, os 30 

Conselheiros do CCS apoiam os membros da COPESE em sua decisão, 31 

comungando da mesma opinião”; PROCESSO 18621/2014 – com Ofício  32 

de Todos os  Diretores dos Centro de Estudo, pedindo a avaliação das 33 

múltiplas propostas acerca do assunto, uma prévia análise da Prograd e 34 

da PJU, maior esclarecimento do alcance das diretrizes e a afirmação 35 

de que entendem ser necessária  a definição mais clara das 36 

responsabilidades de cada parte envolvida no processo. A Profa Ângela 37 

fez o relato, com base em todas estas sínteses das novas reuniões e 38 

documentos encartados ao processo, comentou que as principais 39 

dúvidas/preocupações registradas nas respostas dos docentes dizem 40 

respeito ao estágio;  às aulas práticas; às demais atividades de AAC; à   41 

participação dos apenados em eventos, em cursos e em 42 

projetos/programas; nas ações de intercâmbios/mobilidade;  em 43 
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atividades das disciplinas especiais; em viagens e em demais 1 

deslocamentos; assim como em todas as atividades que ocorrem fora 2 

do horário regular, em vários cursos de graduação. Segundo afirmou a 3 

Pró reitora, em relação a quase todos estes itens, é possível já perceber 4 

alguns indicativos de respostas no processo quando se analisa os 5 

relatos da reunião realizada em 30/06/2014, na VEP/Londrina, com o 6 

juiz Dr. Katsujo Nakadomari, na presença da  Pró Reitoria de 7 

Graduação; e  da ASTEC/PROGRAD; [Já apresentado oralmente na 8 

câmara de graduação de julho] e no Relato da reunião realizada  em 9 

01/08/2014,  na VEP/Londrina, com o juiz Dr.Katsujo Nakadomari,  na 10 

presença da  Pró Reitoria de Graduação;  da ASTEC/PROGRAD, da 11 

PJU/UEL; do Colegiado do  Curso de Graduação em Matemática e da 12 

direção da PEL I]. De acordo com a Profa. Ângela, nestas duas 13 

ocasiões, conversou-se muito sobre estas preocupações dos docentes 14 

com o Dr.Katsujo Nakadomari. Ela salientou ainda que nestes dois 15 

momentos, a PROGRAD e a PJU deixaram bastante clara a 16 

preocupação dos conselheiros a respeito também do uso de materiais 17 

perfurocortantes e da manipulação de substâncias, assim como a 18 

necessidade de  bolsas de estudo para os apenados e de outras 19 

garantias de permanência na universidade. A Pró-Reitora comentou que 20 

estas responsabilidades da SEJU podem ser previstas em um Convênio 21 

de Termo de Cooperação Técnica, conforme sugerido por alguns 22 

docentes e pela Dra. Arlete [da PJU] na última reunião da Câmara de 23 

Graduação. Ainda sobre a permanência, a Profa Ângela lembrou a 24 

importância do Programa PROPE neste processo. Em resposta às 25 

demais especificidades emitidas nos ofícios de alguns centros e 26 

departamentos, no que tange especificamente às diferentes 27 

preocupações sobre previsões de comportamentos dos estudantes 28 

apenados, a Profa. Ângela lembrou que o Regimento Geral da UEL, 29 

título XIII que reza sobre Regime disciplinar [disposições, deveres, 30 

proibições, sanções, entre outros] é uma referência para todos os 31 

estudantes, independentemente de ser apenado ou não, já que esta 32 

Câmara considera que estes alunos não devem receber tratamento 33 

diferenciado na universidade. Antes de passar para os 34 

encaminhamentos, a Pró-reitora lembrou que o assunto precisa ser 35 

encaminhado ao CEPE, tendo em vista que a Câmara de Graduação é a 36 

primeira instância superior de discussão do assunto em tela, e 37 

considerando que já dedicamos três edições da referida Câmara para 38 

debate do referido processo. Com a palavra, a Profa. Claudia Siqueira 39 

Baltar, coordenadora do Curso de Ciências Sociais, comunicou estar 40 

incomodada com a forma como foi encaminhado o assunto em tela. 41 

Segundo relato, a docente informou que não há relação entre atender 42 

apenados num cursinho de extensão pré-vestibular com sua 43 
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participação automática nos cursos de graduação. Para a mesma 1 

docente, foi uma leitura equivocada que iniciou com um diretor da 2 

Penitenciária, sem UEL reagir. Profa. Claudia destacou também que não 3 

adianta a UEL definir quais cursos ou qualquer outra decisão, uma vez 4 

que o Juiz é quem determina. Ressaltou que existem lacunas sem 5 

resposta. Segundo a professora, o seu departamento propôs a criação 6 

de um núcleo com pessoas qualificadas para discussão deste assunto 7 

envolvendo a Jurídica, a SEJU, a Prograd e outros setores que possam 8 

contribuir com o processo. A docente afirma que é preciso pensar em 9 

outras formas de tratar o assunto. A seguir a Profa. Evelyn Secco, vice-10 

coordenadora do curso de Serviço Social comunicou que a profa. 11 

Sandra Lourenço é referência no assunto, sendo assim, poderia 12 

contribuir no recebimento dos apenados. A Profa. Ana Maria Bridi, vice-13 

coordenadora do colegiado do curso de Zootecnia, relatou que a 14 

decisão seria tão somente a realização do vestibular na penitenciária, 15 

pois acredita não ter sentido as outras discussões acerca do assunto. A 16 

seguir, o Prof. Ayoub Hanna Ayoub, coordenador do colegiado do curso 17 

de Jornalismo, citou a manifestação enviada pelo Centro de Ciências da 18 

Saúde, pedindo que o ofício fosse relido pela Pró-Reitora. O docente 19 

reforçou que não há necessidade de resolução específica para a 20 

participação dos estudantes apenados no processo seletivo vestibular, 21 

pois a atual resolução não restringe a participação destes. Deste modo, 22 

após amplo debate, a Câmara de Graduação recomenda ao CEPE a 23 

discussão do Processo nº 21866.2013, mas não o estabelecimento de 24 

diretrizes e resoluções específicas para o ingresso do estudante 25 

apenado na UEL, por entender que a resolução geral do “Processo 26 

Seletivo Vestibular para ingresso nos Cursos de Graduação da 27 

Universidade Estadual de Londrina” já contempla, com isonomia, todos 28 

os estudantes interessados em ingressarem nesta instituição. A Câmara 29 

de Graduação, porém, recomenda a inserção das preocupações 30 

discutidas nas suas três reuniões ordinárias no Termo de Convênio de 31 

Cooperação Técnica, sobretudo as questões que dizem respeito do 32 

estabelecimento das responsabilidades da SEJU e que versam sobre o 33 

acompanhamento/permanência dos estudantes apenados nesta 34 

universidade. FEIRA DAS PROFISSÕES 11) Relatório das atividades 35 

realizadas em 2014. A Coordenadora de Processos Seletivos, Profa. 36 

Dra. Cristina Valéria Bulhões Simon, apresentou o relatório, elaborado 37 

pela servidora Sandra Seraphim, uma das integrantes da comissão 38 

organizadora da Feira de Profissões, feito a partir do envio das 39 

contribuições dos Colegiados dos cursos de graduação. Informou que a 40 

feira é organizada, baseando-se nas experiências dos anos anteriores, 41 

tentando sempre inserir melhorias sugeridas pelos docentes 42 

participantes.  Profa. Cristina comentou que este ano as visitas 43 
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totalizaram mais de 8.000 participantes, com a inserção de 135 escolas 1 

de diferentes municípios. Ela ressaltou que os cursos foram organizados 2 

por centros de estudo. Outro ponto positivo foi a dinâmica das 3 

apresentações organizadas pelos diferentes cursos. Profa. Cristina 4 

apontou encaminhamentos para as próximas versões, fazendo 5 

questionamentos quanto à data do evento no calendário, com sugestão 6 

de realização para junho/2015. Lembrou que no relatório houve também 7 

a sugestão de acrescentar mais dias para a feira. Destacou que houve 8 

alguns problemas de comunicação e atentou para cuidados que devem 9 

ser tomados para os futuros eventos. Comunicou que recebeu patrocínio 10 

do Banco Itaú no valor de R$ 3.500,00 e que restou um saldo de 11 

R$1.240,00 para ser usado na próxima edição da feira. Agradeceu a 12 

todos pela participação e pelo envio das avaliações e relembrou o 13 

reconhecimento da necessidade de melhorias para os próximos 14 

eventos. A coordenadora da COPS sugeriu que a próxima feira 15 

aconteça em junho de 2015, dado que nesta época já se tem a previsão 16 

de data do ENEM e do processo seletivo vestibular. A seguir, a Pró-17 

Reitora comunicou que a Prograd recebeu sugestões de alguns 18 

docentes e cursos solicitando ampliar a comissão de organização da 19 

Feira de Profissões, com a presença da Proex e de alguns docentes que 20 

gostariam de ajudar na organização da edição da Feira de 2015. A Profa 21 

informou que os colegiados foram bastante participativos na edição de 22 

2014, que obtivemos auxílio de muitos estudantes, sobretudo dos 23 

PIBIDs e que a pretensão é iniciar o quanto antes as reuniões para a 24 

organização da nova edição da Feira. Depois a Pró- Reitora agradeceu 25 

a todos pela participação e pelas valiosas contribuições. Nada mais 26 

havendo a tratar, a Pró-Reitora de Graduação encerrou a reunião, 27 

agradecendo a todos os conselheiros e, eu, Mirian Aparecida Godoi 28 

Saiz, Secretária da Câmara de Graduação, lavrei esta ata, que assino 29 

juntamente com os membros da Câmara presentes na reunião. 30 

 31 

Ângela Maria de Sousa Lima       ________________________ 32 

Pró-Reitora de Graduação  33 

 34 

Adriana Regina de Jesus         _______________________ 35 

Diretora de Assuntos Acadêmicos 36 

 37 

Maria Helena Dantas de Menezes Guariente  _____________________ 38 

Diretora de Apoio à Ação Pedagógica     39 

 40 

Marli de Lourdes Verni       ________________________ 41 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Administração  42 

 43 
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Adilson Luiz Seifert     _________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Agronomia 2 

 3 

Ana Virgínia Carvalhaes de Faria Sampaio    ______________________ 4 

Coordenadora do colegiado do Curso de Arquitetura e Urbanismo 5 

 6 

Letícia Gorri Molina ___________________________ 7 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquivologia 8 

 9 

Thais Helena D’ Abronzo     _________________________ 10 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Artes Cênicas 11 

 12 

Marcos Rodrigues Aulicino                     __________________________ 13 

Coordenador do Colegiado do Curso de Artes Visuais 14 

 15 

Adriana Rosecler Alcará Engelmann ___________________________ 16 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Biblioteconomia 17 

 18 

Cássia Thais Bussamra Vieira Zaia     _________________________ 19 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Biomedicina 20 

 21 

Wesley Attrot                                             _________________________ 22 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 23 

 24 

Helen Cristina de Mattos Senefonte         _________________________ 25 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 26 

 27 

Mariana Aparecida Bologna Soares     _________________________ 28 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas 29 

 30 

Jair Gravena                                             _________________________ 31 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Contábeis 32 

 33 

Aricieri Devidé Júnior                              __________________________ 34 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 35 

 36 

Cláudia Siqueira Baltar                          __________________________ 37 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 38 

 39 

Paula da Silva Hatadani     _________________________ 40 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design de Moda 41 

 42 

 43 
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Vanessa Tavares de Oliveira Barros        _________________________ 1 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 2 

 3 

Crivaldo Gomes Cardoso Junior     _________________________ 4 

Coordenador do Colegiado do Curso de Educação-Física Hab. 5 

Bacharelado 6 

 7 

Orlando Mendes Fogaça Junior     _________________________ 8 

Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física Hab. 9 

Licenciatura 10 

 11 

Maria Elisa Wotzasek Cestari                   _________________________ 12 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Enfermagem  13 

 14 

Gerson Cendes Saragosa              ________________________ 15 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 16 

 17 

Juliani Chico Piai     _________________________ 18 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Engenharia – Habilitação 19 

Engenharia Elétrica 20 

 21 

Marcia Greguol     _________________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Esporte 23 

 24 

Eliana Carolina Vespero     _________________________ 25 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 26 

 27 

Graziela Scalianti Ceravolo                     __________________________ 28 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 29 

 30 

Maria Cristina Muller     _________________________ 31 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Filosofia 32 

 33 

Marcello Ferreira da Costa                       _________________________ 34 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Física 35 

 36 

Roberta Romaniolo de Mattos                 _________________________ 37 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Fisioterapia 38 

 39 

Carlos Alberto Hirata     _________________________ 40 

Coordenador do Colegiado do Curso de Geografia 41 

 42 

 43 
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Ayoub Hanna Ayoub                               __________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Jornalismo 2 

 3 

Maria Carolina de Godoy                        __________________________ 4 

Coordenadora do Colegiado do Curso de LET  5 

 6 

Ricardo Cezar Ferreira                           __________________________ 7 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Matemática 8 

 9 

Márcia Hiromi Sakai       ________________________ 10 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Medicina 11 

 12 

Roberta Lemos Freire       ________________________ 13 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Medicina Veterinária 14 

 15 

Fátima Carneiro dos Santos     _________________________ 16 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Música 17 

 18 

Márcio Grama Hoeppner       ________________________ 19 

Coordenador do Colegiado do Curso de Odontologia 20 

 21 

Mônica Aparecida Rodrigues Luppi     _________________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia 23 

 24 

Ari Bassi do Nascimento                         _________________________       25 

Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 26 

 27 

Desire Blum Menezes Torres     _________________________ 28 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso Relações Públicas 29 

 30 

João Carlos Alves                                  __________________________ 31 

Coordenador do Colegiado do Curso de Química 32 

 33 

Lisiane Freitas de Freitas   __________________________ 34 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 35 

 36 

Evelyn Secco Faquin    __________________________ 37 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 38 

 39 

Ana Maria Bridi                                     __________________________ 40 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Zootecnia 41 


